

# EL ECO DE ORENSE

PERIÓDICO POLITICO

AÑO 7

Precios de suscripción

Tres pesetas trimestre en toda España.—En Ultramar fijarán los precios los corresponsales.—Anuncios á precios convencionales.

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Miércoles 9 de Enero de 1884.

Punto de suscripción

En la encuadernación de D. Eduardo Gomez, Crona, 12.—La correspondencia se dirigirá á la administración del periódico.

N.º 238

## El acto del señor Posada Herrera

Figúrense nuestros lectores al arzobispo de Toledo en la alta Cámara defendiendo el Corán y blasfemando contra la religion católica; figúrense nuestros lectores al señor Suñer y Capdevila defendiendo los dogmas de la fé católica; figúrense al señor Castelar defendiendo la legitimidad de don Carlos, y con todo eso no llegarán á formar idea del estupor, la admiración y la sorpresa que produjo en el Congreso la singular perorata con que el señor presidente del Consejo de ministros inauguró la discusión del mensaje.

Fué el principio muy parecido á una conferencia de *Las Tardes de la Granja*. El señor Posada nos habló de la infancia, de las cosas que aprendía en el hogar paterno, al amor de la lumbre, y de otra porción de asuntos propios para las veladas del invierno, dando mayor color al cuadro la respetabilidad senil de su figura y la atención con que era escuchado por todos los circunstantes.

Los individuos de la izquierda en esta primera parte del discurso respiraban con dificultad á cada momento; temían que de sus labios saliera una palabra de las que ya soltó el señor Posada Herrera en la Presidencia del Consejo y en las secciones del Congreso; pero á medida que el señor Posada Herrera iba entrando en materia, se tranquilizaba el ánimo de la democracia y aumentaba la estupefacción producida en la mayoría de la Cámara al ver al que hace pocos meses era su presidente profesando y defendiendo doctrinas, no solo opuestas á la conciencia de esa mayoría, sino en abierta contradicción con su propia historia, con su significación política, con sus antecedentes, con todas sus palabras, con todos sus discursos, con todo lo que representa y comprende en la política española el nombre del señor Posada Herrera.

A la relación amena y familiar de los hechos históricos siguieron las agresiones á la mayoría, los símiles

vulgares como el de la encina y la bellota, los cuentos de almanaque y una disertación política sobre el sufragio, la reforma, la soberanía nacional y el organismo de la monarquía constitucional, que forman en conjunto una verdadera monstruosidad que no puede aceptar totalmente ninguna escuela política del mundo y que no se ha escuchado jamás en ninguna Cámara ni leído en ningún libro.

El señor Posada Herrera resulta hombre de principios ahora, cuando se ha dejado los papeles en su casa solariega del honor de Miengo, como dijo hace poco en un prólogo que compuso para una obra del señor Gallostra; el señor Posada resulta hombre de principios, y éstos le importan mucho más que los hechos, hasta el extremo de que no concibe que podamos pasarnos un día más sin consignar el principio del sufragio universal en alguna parte.

Y esto lo cree con tal convicción, que si no votan todos los ciudadanos no hay razón para decir que los diputados representan á toda la nación. De modo que también resulta que el señor Posada, diputado á Cortes casi desde su infancia, no ha representado nada ni ha sido diputado en realidad, ni aquí han existido más que dos ó tres Parlamentos de legítima representación del país, ni aquí ha sucedido nada á derechas hasta que la izquierda ha aparecido y el señor Posada Herrera ha ocupado la Presidencia del Consejo de ministros.

Para el señor Posada Herrera las diferencias que existen entre la mayoría y la izquierda tienen el valor de un perro chico que pueda pagar de contribución un elector sobre otro que no pague nada.

¿Qué concepto tan elevado de la cuestión tiene el señor Posada Herrera! ¡Ha sido ministro de la Gobernación la mitad de su vida y no ha reparado en ese perro chico en que estriban las diferencias de los liberales en esa materia! Partiendo de aquí, puede juzgarse como discurriría el señor Posada Herrera respecto del sufragio; así debe tratarse esa materia en Llanes; pero no creemos que nadie, ni los amigos del sufragio universal ni sus adversarios, tengan una idea tan menguada de

la importancia y valor del sufragio y de sus consecuencias para la nación.

Respecto de la reforma constitucional, estuvo más pintoresco el señor Posada Herrera, si cabe, porque este es el momento en que, después de haber estado hablando una hora del asunto el señor presidente del Consejo, nadie sabe qué es lo que el señor Posada pretende en esa materia y cuáles el compromiso que ha aceptado con la izquierda.

El señor Posada Herrera sostuvo que la soberanía nacional es consustancial con la monarquía, rechazando por de pronto toda reforma en lo que á este principio pueda afectar. Por añadidura, rechazó todo lo que pudiera afectar á la cuestión religiosa; y partiendo de estas bases hizo una distinción entre reforma y revisión que la democracia no puede aceptar.

Reforma es para el señor Posada Herrera la variación de la Constitución del Estado en lo que tiene ésta de fundamental.

Revisión la constituyen aquellas variaciones que no afectan á la organización de los poderes públicos ni á los asuntos religiosos.

Esta última es la que quiere el señor Posada Herrera; pero si es así, ¿por qué no lo dice el mensaje de la corona? ¿Por qué no hace las salvedades referentes á la religion católica y, sobre todo, por qué no señalan esas deficiencias de la Constitución actual que el país ha notado, según el Gobierno, y cuyo remedio es urgentísimo.

¿A qué clase de disfraces é hipocresías se presta el señor Posada Herrera, si sobre reforma constitucional cree lo que ayer nos dijo presidiendo un Ministerio apoyado por el Directorio y por el señor Martos, que aspira en primer término á que se organicen sobre nuevas bases los fundamentos del poder público?

¿Qué es lo que quiere reformar el señor Posada en la constitución vigente? Si quiere algo, ¿por qué lo oculta?

Pero dejemos la parte doctrinal del discurso del señor Posada, si doctrinal puede llamarse todo eso, y

pasemos á sus agresiones á la mayoría.

El señor Posada Herrera podrá calificar de muy parlamentario su advenimiento al poder, puesto que era el presidente de las Cortes; pero no tiene este carácter el Gabinete desde el momento en que no ha podido ó no ha querido defender allí la significación con que fué llamado por la corona para encargarle la presidencia de sus consejos.

El señor Posada Herrera perteneció á nuestro partido hasta el día en que formó el Gobierno, según se desprende de sus declaraciones.

La corona creyó entregar el poder al genuino representante de la mayoría del Congreso, y se ha encontrado con que el señor Posada Herrera, en cuanto obtuvo la régia confianza, abandonó su significación y su partido, abandonó sus propios principios políticos para entregarse á un grupo disidente y producir hoy el gravísimo conflicto que está colocado sobre el tapete.

El señor Posada Herrera ha producido una verdadera monstruosidad en el régimen constitucional; esto es, un Gobierno presidido por el presidente de la Cámara popular que no tiene mayoría en la Cámara.

Si el señor Posada hubiera permanecido fiel á su partido después de obtener el poder, semejante absurdo no se hubiera realizado en nuestra historia política y parlamentaria.

En lo único que estuvo hábil el señor Posada Herrera fué en lo que calló. A raíz de la crisis dijeron todos los periódicos ministeriales que el señor Sagasta había aceptado el singular programa del ex-presidente del Congreso; todavía lo repiten algunos; pero el señor Posada Herrera guardó silencio sobre este punto é hizo bien, resistiendo en esta materia el oleaje populachero de la izquierda, que hora le lleva á la profesión de los principios más radicales, ora le somete y humilla al Directorio de la democracia y le lleva al banco azul á reñir una desigual batalla, papel tanto más ridículo, cuanto que sola su voluntad le mantiene en lucha contra la legítima representación del país.

El señor Posada Herrera empezó su campaña en estas Cortes aconsejando á la mayoría que abandonará la fatal manía de pensar que se sometiera como un batallón á la voz del señor Sagasta, jefe del partido y del Gobierno entonces; y el mismo señor Posada, que de tal modo se expresó el día antes de reunirse las actuales Cortes, ha acabado por colocarse á la cabeza de la indisciplina y de la disidencia, con la circunstancia agravante de haber realizado el hecho desde el poder.

Este solo hecho basta para juzgarle, y la historia se encargará de hacerlo con la severidad que su conducta demanda.

(La Iberia)

### Miscelánea.

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 11 del decreto de 22 de Noviembre último y real orden de 4 del actual; la direccion general de instruccion pública anuncia un concurso general entre todos los catédricos numerarios de cada una de las asignaturas oficiales correspondientes á los distintos grados de la ensenanza, á fin de elegir un programa por asignatura para el examen de los alumnos pertenecientes á la ensenanza privada.

Dichos programas estarán redactados bajo la forma de enunciados ó temas numerados de las respectivas asignaturas, precediéndolos indicaciones sobre sus fuentes, y de tal proporcion é índole, que hagan posible la contestacion por escrito de tres de ellos en el espacio de dos horas.

Estos trabajos se presentarán al concurso en el plazo de tres meses, á contar desde hoy, y se remitirán á la direccion general por conducto del jefe del establecimiento donde sirva el catédrico.

Por el ministerio de Fomento se ha dirigido á los gobernadores de provincia una real orden-circular, en la que se dispone que las secciones de Fomento remitan una nota mensual de los datos estadísticos que conviene sean conocidos para apreciar el estado actual y el desarrollo de los intereses públicos.

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden disponiendo que en el próximo mes de Julio se cubran por concurso, entre los

tenientes de infanteria y caballeria, varias plazas de profesores y ayudantes de profesor que se hallan vacantes en la Academia general militar.

En el próximo Abril se verificará en Lisboa una exposicion nacional de Bellas Artes, que la sociedad promotora de estas en Portugal, no ha podido llevar á cabo estos últimos tres años.

Se ha dispuesto utilizar la ambulancia directa de Madrid á la Coruña para el transporte de la correspondencia de las antillas, que será embarcada el día 19 de cada mes en los vapores-correos que hacen escala en aquel puerto.

Por disposicion de la capitania general se está procediendo á la distribucion entre los diferentes cuerpos de Galicia, de los cabos y soldados sublevados en Badajoz.

Ya salieron algunos para Lugo, Orense y Pontevedra, ingresando otros en el regimiento de Luzon.

Adelantan los trabajos para la constitucion definitiva del *Folk Lore* gallego en la Coruña.

Acaba de hacerse un cálculo estadístico de la produccion de Trigo en las principales naciones de Europa. Segun ese cálculo, Francia produce 100 millones de hectólitros, Rusia 78, España 65, Alemania 40, Austria-Hungria 30, Inglaterra 38, Italia 37 y en menor cantidad los demás pueblos.

Examinando despues cual es la produccion por cada hectárea cultivada, se observa que á la cabeza de la produccion vá Inglaterra. Hé aqui los datos exactos:

Inglaterra 24 hectólitros 42 litros por hectárea; Holanda 22,80; Bélgica 18,10; Dinamarca 17,36; Francia 16,20; Rumanía y Sérvia 15; Alemania 14,80; Suiza 14; Italia 13,60; Noruega 11; Austria-Hungria 10,90; Suecia 10,75; Grecia 10,50; España 10; Rusia de Europa 9,75; Turquía Europea 9; Portugal 8.

Como se vé somos una de las naciones donde mas atrasado se halla el cultivo.

En el vapor *Covadonga* llegó á Vigo el mausoleo, muy elegante por

cierto, que se levantará en el cementerio de la ciudad de Pontevedra y se destinará á guardar los restos del malogrado poeta gallego D. Andrés Muruais Rodriguez.

Están vencidas todas las dificultades que se habian presentado en el puente de los Peares á Monforte. Las dos pilas no solamente están cimentadas, sino que tienen unas siete hilas de mamposteria y la otra nueve, de manera que las más grandes avenidas nada pueden influir en los trabajos de dicho puente.

Las pilas del puente sobre el Cabe están también cimentadas y los demás trabajos se hacen con mucha regularidad de modo que puede asegurarse que la linea de Monforte á Orense estará terminada en todo el año de 1884.

### Ecos

Varios contribuyentes del ayuntamiento de Castelo del Valle piensan acudir en queja al señor delegado de Hacienda por resultar ostensiblemente perjudicados en el repartimiento de consumos de aquel término municipal, hecho por segunda vez, á causa de haber sido anulado el primero, y sobre el cual no ha recaído todavía aprobacion.

Por varias cartas que recibimos de Madrid sabemos, con la consiguiente sorpresa, que los números de nuestro periódico correspondientes al 29 del mes último no han llegado á poder de nuestros suscritores en la corte.

En cinco años que lleva nuestra publicacion no han sufrido los ejemplares un extravío tan general y tan enredondo.

En el mencionado número contestábamos á varias preguntas de *La Iberia*, atinentes á las desavenencias que existen en esta provincia entre el Gobernador civil y los elementos de la izquierda, y sin duda algun curioso egoísta los ha sustraído para enterarse mas á sus anchas de la respuesta.

En la feria de anteayer se han realizado importantes transacciones con el ganado de cerda, haciendo algunos ascender su importe á 20.000 pesetas.

La presencia del señor Gobernador civil con faja y baston en el campo de la feria le han dado el carácter de una exposicion.

Es tal la escasez de aguas pota-

bles en esta capital que los vecinos se ven en la necesidad de abastecerse de la de los pozos y manantiales de las cercanias.

Tres fuentes públicas se han agotado por completo y en las restantes á duras penas puede surtirse la vigésima parte de la poblacion.

El ayuntamiento, en vista de tal escasez, lejos de disponer con premura el alumbramiento de nuevos manantiales, parece que se ha conformado con ordenar á los agentes de la guardia municipal que cuiden de que las criadas de servir se surtan de agua por riguroso turno, sin consentir que sea interrumpido ni disputado en ningun caso y bajo ningun pretexto, ni mas ni menos que si se tratase del exacto cumplimiento de una disposicion legal ó de una real orden.

Con tales motivos son frecuentes y ruidosos los altercados que se producen en las fuentes públicas, en las que además se forman colas como la memorable del Banco de España.

No hacertamos á explicarnos la indiferencia del ayuntamiento ante la escasez de aguas, que de prolongarse por mas tiempo llegará á producir funestos resultados.

Hoy á las siete de la mañana ha fallecido una joven de 18 años á consecuencia de haber tomado en un momento de desesperacion una disolucion de fósforos.

Continua siendo visitado por numerosas personas de esta Capital, de las villas de la provincia y por algunas de las poblaciones de Santiago y Pontevedra, el Gabinete Clínico del oculista D. Bernardino Garrido, establecido en la plazuela de las Mercedes número 16.

Débase esta extraordinaria concurrencia al feliz éxito con que ha practicado las extracciones de cataratas y otras operaciones de los ojos tan difíciles como arriesgadas.

Se halla vacante la plaza de médico titular para la asistencia de enfermos pobres del ayuntamiento de Baltar, dotada con el sueldo anual de 200 pesetas, sin perjuicio de aumentar la dotacion en el presupuesto adicional.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en aquella corporacion municipal antes del 8 de Febrero próximo.

Brillantísimo estuvo el baile dado en los espaciosos y elegantes salones del Liceo-Recreo la noche del Domingo último.

Por lo que observamos, aquella floreciente sociedad está llamada á

ser el centro más importante de la población.

El Gobernador Civil de la provincia, cuando el baile se encontraba en su período álgido se presentó en el salón en traje de confianza, con bastón de mando y acompañado del Inspector de Orden público.

Algunos señores socios molestaban al presidente de la sociedad de falta de carácter por haber consentido que la primera autoridad civil se presentase en semejante forma no permitida á los demás que concurrieron al baile.

A nuestro juicio la censura no pudo ser más injusta porque nos consta, por haberlo presenciado, que el presidente señor Fuentes Pérez, dentro de los límites de la cortesía, hizo todo lo posible para evitar el acto que ha sido causa de tantas comedillas.

Si de otro modo procediese, seguros estamos de que los que en tal sentido se han expresado harían blanco de las recriminaciones más acerbas y de que no faltaría quien se atreviese á propalar que se trataba de hacer política en el Liceo, pues abundan entre nosotros personas que bajo cualquier pretexto y de los actos más sencillos sacan partido para producir complicaciones y conflictos á sus adversarios políticos.



Los coroneles don José Armesto Gonzalez, don Eulogio Limia Garcia, don José Morales Albo y don Bernardo Rivero Chico, han sido destinados á Orense, Verín, Ribadavia y Puebla de Trives respectivamente.



Dícese que en los próximos carnavales actuará en este coliseo la compañía de zarzuela que dirige nuestro paisano el aplaudido barítono don Maximino Fernandez.

Hoy, á las siete de la noche, celebrará junta general la sociedad «Tertulia Recreativa», para proceder á la elección de la que ha de regirla en el corriente año.



Durante la ausencia del señor Soto Gomez desempeñará el cargo de Vocal de la Comisión permanente, el diputado del tercer turno don José Manuel Ar-mesto.

**Telegrama.**

Madrid 9.

«El Imparcial» sostiene en

un artículo, que es inevitable la disolución de Cortes.

El general Daban combate en el Congreso las reformas y proyectos del ministro de la Guerra.

Continúa la discusión del Mensaje, presumiendo se prolongue.

Cotización cuatro: 56'60.

Imp. de EL ECO DE ORENSE  
Alba, 15.

**COMPANÍA**

de los ferro-carriles de Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo.

Habiendo decidido esta Compañía sacar á concurso la colocación y asiento de vía en el trayecto de las Peares á Orense, (línea de Monforte á Orense) se admiten proposiciones con dicho objeto hasta el día 25 del actual y hora de las siete de la tarde, bajo las bases y modelo de proposición que á continuación se expresan:

1.º Para poder tomar parte en el concurso se necesita acreditar, por medio del correspondiente resguardo, haber hecho previamente un depósito en metálico en la Caja de esta Compañía en Vigo de 1 200 pesetas

2.º Las proposiciones firmadas por el interesado y acompañadas del resguardo á que se refiere la base 1.ª se presentarán en pliego cerrado al ingeniero Jefe de vía y obras y material y tracción en las oficinas establecidas en la estación de Vigo.

En el sobre además del nombre del interesado, se expresará lo siguiente: «Proposición para la colocación y asiento de vía de los Peares á Orense»

3.ª El plano y pliego de condiciones referentes á este concurso estarán de manifiesto todos los días no feriados de nueve á doce de la mañana, en las oficinas antedichas.

4.º Terminado el plazo para la recepción de pliegos la Compañía se reserva el tiempo que juzgue necesario para examinar las proposiciones presentadas, admitiendo ó desechando las que tuviese por conveniente.

*Modelo de Proposición*

Don N. N. vecino de... enterado de los documentos que sirven de base al concurso para la colocación y asiento de vía en el trayecto de los Peares á Orense (línea de Monforte á Orense) se comprometo á llevar á cabo las obras necesarias al efecto, con entera sujeción al pliego de condiciones y plazo que en este se estipula con la rebaja de... en el precio por metro lineal de colocación y asiento de vía (se expresará en letra el tanto por ciento de rebaja en el precio)

Vigo 6 de Enero de 1884.  
El Ingeniero jefe de vía y obras y material y tracción Eduardo Escalona.

**Venta de una casa**

En la calle de Alba se vende una casa en construcción, con un solar contiguo y terrenos jardín á su trasera. Las personas que deseen adquirirla pueden tratar con su dueño, Tetuan, 4.

**AGUAS MINERO-MEDICINALES**

DE

**MARMOLEJO**

gaseosas bi carbonatadas.

De certificados facultativos resulta que estas maravillosas aguas han curado las enfermedades siguientes: albuminuria, anemias, astenia nerviosa, arenillas, cálculos biliares, catarros gástricos crónicos, catarros vesicales e intestinales, cloro anemia, clorosis, cólicos nefríticos y hepáticos, convalecencias de fiebres graves, diabetes sacarina, dispepsias en todas sus formas, disenteria crónica, disurias, desarreglos menstruales, enteralgia, entiritis crónica espermatoria, fiebras intermitentes crónicas, hepatitis crónica, hipereremia biliar, hiperhemia hepática, hipcondria, histerismo ictericia crónica, infarto hepático y esplénico, infarto del hígado y del bazo, leucocitemia, li-

tiasis úrica (mal de piedra), obesidad, piel nefritis, poliuria, quituria (orina lechosa), retención ó incontinencia de orina, úlceras simples y lesiones orgánicas del estómago.

Sin perder ninguna de sus virtudes medicinales se venden estas aguas los precios de 3, 4 y 5 reales botella, según cabida, en las principales farmacias, y por cajas dirigiéndose al administrador en Marmolejo, ó á la dirección, calle de Serrano, 35, Madrid.

Deposito en Orense: Farmacia de D. Juan Romasanta.



**BARATURA Y PERFECCION**

Gran almacén de calzado

DE

**RAMON GARCÍA**

Orense—calle de las Tiendas

esquina á la Plaza Mayor.



**Leovigildo Para**

GRABADOR EN METAL Y MADERA

Conocido en esta capital por el esmero, prontitud y economía con que ejecuta cuantos trabajos se le encomiendan, solamente le mueve á anunciarse de nuevo el deber en que está de notificar á sus numerosos parroquianos su nuevo domicilio calle de Pelayo, núm. 20.

**D. José Vazquez**

DISCIPULO DE

**Fray Antonio Cid**

tan conocido en toda Galicia como filólogo, ofrece al público sus servicios en la traducción de toda clase de documentos escritos en castellano antiguo y en los diversos dialectos de España.

3—Calle de Gravina—g

**BRONQUITIS, TOS**  
 Catarrs Pulmonares  
**RESFRIADOS** del Pecho y Debilidad del Mismo  
**TISIS, Asmas**  
 Curacion rapida y cierta por las

**GOTAS**  
**LIVONIENNES**

de TROUETTE-PERRET  
 con UROSOTA de HATA, ALQUIERAN de MONTESA y BALSAMO de TOLU

Este producto infalible para curar radicalmente todas las *Enfermedades de las Vias respiratorias*, está recomendado por las celebridades medicas como el unico eficaz.

Es el unico, que ademas de no fatigar el estomago, le fortifica, le reconstituye, y despierla el apetito; dos gotas por la mañana y por la noche triunfan de los casos mas rebeldes.

Deposito principal:  
**TROUETTE-PERRET**  
 PARIS, 165, rue Saint-Antoine, PARIS  
 Y en las principales Farmacias.

Exijir el Sello del Gobierno francés sobre el frasco para evitar las falsificaciones.

TRATADO DE ARITMÉTICA  
 Y  
 NOCIONES DE GEOMETRIA  
 por  
**DON RAMON ABELLÁS,**  
 REGENTE DE LA ESCUELA NORMAL DE MAESTROS DE ORENSE.

Esta obra, de verdadera utilidad para todos los alumnos, maestros incompletos, Secretarios de Ayuntamiento, padres de familia y cuantas personas deseen aprender con facilidad la Aritmética, forma un tomo en cuarto de cerca de 300 páginas, y se vende en las librerías de esta ciudad y en casa del autor, Puerta de Aire, 45, al precio de 12 reales ejemplar en rústica y 14 encartonados. Tambien la remite el autor, franco de porte á cualquier punto de la Peninsula.

Se vende  
 un tilburi de cuatro asientos á de doble suspension.  
 El que desee adquirirlo puede entenderse con don José Rodríguez Sotelo de esta capital.



## Las máquinas de coser

de la fábrica

**SEIDEL Y NAUMANN**  
**DRESEDE**

han recibido en la Exposición de Amsterdam el premio más alto conferido á máquinas de sistema conocido

## La Medalla de oro

mientras que las máquinas de la Compañía fabril Singer llamadas "legítimas" **NO FUERON PREMIADAS**

Único representante en las provincias de Orense, Lugo y Pontevedra D. Ramon Garcia Sueiro, calle de las Tiendas, esquina á la Plaza Mayor, almacén de calzado.

## Gran almacén musical é instrumental

DE

**RAMON MODESTO VALENCAI.**

Calle del Padre Feijóo.  
 ORENSE.

Pianos garantizados de las mejores fábricas, entre otras las de Erar, Pleyer Bor, Chasainge.

Organos de todas clases (gran novedad para tocar sin saber música).

Instrumentos de metal, piston y cilindro para bandas de música; idem de cuerda para orquesta.

Cajas de música en pequeño y grande tamaño.

Ventas al contado y á plazos.—Se alquilan órganos y pianos.

Acordeones franceses y alemanes.

Bandurrias y guitarras.

Concertinas.

Carteras y atriles.

Accesorios para todos los instrumentos.

Albums de música gran lujo.

Papel de música.

Métodos y estudios para todos los instrumentos.

Música de ópera y zarzuela.

Idem religiosa.

Idem en partitura.

Idem de baile.

**CARRETELA** Se vende una en las mejores condiciones con su correspondiente atalaje, todo nuevo  
 En esta imprenta dari n razon.

Gran éxito en Paris

**VELOUTINE CH<sup>les</sup> FAY**

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO  
 INVISIBLE y ADHERENTE, dá al cutis frescura y transparencia.  
 INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS  
 Se vende en las Farmacias, Perfumerías, Peloquerías y tiendas de quincalla.  
 Desconfiar de las Falsificaciones

## MENESTRA, MENESTRA, MENESTRA

Tipos populares de Galicia, dibujados por Guisasola, y versos de los mas notables poetas gallegos.

Se vende en la librería de A. Martinez, Luchana 16, Coruña, á 250 pesetas y se remite á fuera certificada, enviando tres pesetas.